



Homélie du 4 mai 2025, par le P. Eric Pouvaloue

**« Miserando adque Eligendo ! »
« Élu parce qu'il lui a été fait Miséricorde »**

Nous voici, en ce 3ème dimanche du Temps Pascal à 3 jours de l'Entrée en Conclave. C'est un Temps de gravité mais aussi d'Espérance. En effet, au Collège des Cardinaux incombe de se laisser guider par l'Esprit Saint, de s'ouvrir à l'Esprit de Liberté, et d'obéir à l'Esprit de

vérité. L'Enjeu est grand. Il s'agit, pour chacun et en communion entre eux, de discerner lequel, parmi eux, Dieu veut pour son Eglise.

Et voici justement qu'en ce jour, la Providence nous donne, par la Liturgie universelle, de contempler cet admirable évangile où le Seigneur Ressuscité, vient pour la 3ème fois à la rencontre des Apôtres et, au milieu d'eux, vient confirmer « l'élection » de Simon-Pierre. Ce faisant, il vient également, aujourd'hui, parler à l'Eglise et donc nous parler en ce Temps qui est pour nous tous si particulier.

IL vient nous parler, comme lorsqu'IL apparaît aux apôtres depuis le bord du lac tandis que ceux-ci se sont replongés dans la réalité du quotidien de leur passé.

Il leur apparaît « au lever du jour », comme au jour de leur première rencontre, à l'heure du commencement où Celui-ci les avait appelés à le suivre. Mais IL leur apparaît cette fois Ressuscité et leur donne de faire l'expérience de la Force vitale de la Résurrection par la fécondité inespérée d'une pêche miraculeuse.

Nous ne pouvons qu'être touchés par l'humanité avec laquelle Le Christ les attend sur le rivage, les appelant affectueusement « Petits enfants », et où ayant préparé « un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain. » Il les invite tout simplement à venir partager un repas

avec Lui, en apportant du fruit de la pêche surabondante qui leur a lui-même donnée et de continuer à vivre de ce partage entre eux, de cette

Unité dans la Diversité par la Synodalité.

Bien chers frères et sœurs, nous sommes appelés à admirer l'œuvre de Dieu qui transfigure l'ordinaire en extraordinaire puisqu'il fait du partage d'un repas fraternel une célébration Eucharistique domestique.

Le Ressuscité nous montre ainsi l'exemple du Pasteur qui sait sans cesse rejoindre l'Eglise, chacun de nous, avec une profonde humanité et miséricorde infinie jusque dans nos moments de questionnement, de

doutes, de pauvreté, de fragilité et même de faille, pour nous « Resusciter » et nous renouveler dans la Foi et la mission qu'IL nous a confié.

Il vient aussi nous parler, Ressuscité, lorsqu'à l'issue du « partage fraternel » et « Synodal », il s'adresse à Pierre dans un échange débordant de Miséricorde et de bonté.

Peu de jour auparavant, le coq n'avait pas fini de chanter que Pierre l'avait renié 3 fois. Et voici le Christ élève, par 3 fois, pour Pierre le Cierge Pascal, par cette interpellation qui sera la pierre d'angle de son Ministère : « M'aimes-tu ? ».

Ainsi, le Ressuscité amène Pierre non seulement à se laisser réconcilier dans un amour renouvelé, mais plus encore IL lui révèle pourquoi il est élu et ainsi que la Nature profonde de la Mission qui lui est

désormais confiée. Nous pouvons l'affirmer, Pierre est « élu car il lui a été fait miséricorde », et je me permets d'ajouter, parce que Pierre a accueilli la Miséricorde qui lui est fait avec une profonde humilité : « Tu sais tout Seigneur, tu sais bien que je t'aime ! »

Ce récit de l'élection de Pierre, ne nous révèle-t-il pas que le Ministère de celui qui va être élu Pape doit vivre cet Evangile ? En tant que guide et pasteur, il lui faudra puiser sa force dans la miséricorde du Christ et dans l'humilité de Pierre ... pour la croissance de tout le peuple de Dieu et particulièrement celle des plus pauvres, des vulnérables, des blessés et de tous les rejetés de l'Humanité.

Que l'Esprit Saint répande sur le collège des cardinaux son souffle Divin et ses 7 dons sacrés pour disposer leurs cœurs à accueillir le « Choix de Dieu » et à y obéir. Que le même Esprit accorde à tous les membres de l'Eglise la grâce d'accueillir celui qui va être élu comme étant le nouveau successeur de Pierre et un véritable Don de Dieu.

AMEN.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 30/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-du-4-mai-2025-par-le-p-eric-pouvaloue/>